
Как сообщили в  правлении 
Пермского землячества, пред
седатель Совета директоров 

ОАО «Метафракс» Армен Гарслян 
попал в  число лидеров  – номинан
тов «Строгановской премии» «За вы
дающиеся достижения в  экономике 
и  управлении». Окончательно лауреа

ты премии должны быть определены 
правлением землячества на заседании, 
которое состоится во второй полови
не мая. «Строгановская премия» еже
годно присуждается за выдающиеся 
достижения пермяков, прославивших 
своими добрыми делами родной край 
и его жителей.
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В ТРОЙКЕ ЛИДЕРОВ

тонн метанола с начала 
пуска выработало 
основное производство 
ОАО  Метафракс» 

22 млн

КВаРТиРнОЕ 
пОпОЛнЕнИЕ

К концу этого года на  «Мета
фраксе» планируется завершить 
строи тельство нового дома для 

сотрудников предприятия. Новострой
ка появится в Губахе по адресу проспект 
Ленина, 58. Согласно графику строи
тельных работ, уже в конце года возведе
ние дома будет завершено. За последние 
годы это будет уже третий дом, который 
предприятие строит для своих работни
ков.

В  трехэтажном четырехподъездном 
доме расположатся 42 квартиры  – 18 од
нокомнатных площадью 35 квадратных 
метров, 18 двухкомнатных площадью 50 
квадратных метров и  6 трехкомнатных 
площадью 75 квадратных метров.

По слоВам начальника строитель
ного отдела ОАО «Метафракс» Сергея Во
лочая, проект для нового дома подобран 
с  учетом всех замечаний. Уютные кварти
ры с лоджиями, стеклопакетами, металли
ческими входными дверями. Также проек
том предусмотрены автостоянка и детская 
площадка.

Продолжение на стр. 16
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23 апреля на  «Ме
тафраксе» про
шел управ

ляющий комитет дочерней 
компании по производству 
смол ООО «Метадинеа».

– Формат таких встреч подра
зумевает различные площадки: 
управляющий комитет собира
ется в  Москве, ОреховоЗуево, 
австрийском Кремсе. На этот 
раз комитет собирался на губа
хинской площадке, где подве
ли итоги технического аудита 
и  оценки промбезопасности 
обоих филиалов ООО «Мета
динеа», – пояснил гендиректор 
ОАО «Метафракс» Владимир 
даут.

В комПании готоВятся 
к  расширению мощностей по 

производству синтетических 
смол.

– Мы должны быть готовы к при
ходу на  рынок наших потенци
альных потребителей. «Кроно
стар» планирует строительство 
производства под Краснокам
ском, в  Пермском крае; ГК «Све
за»  – в  Свердловской области. 
Турецкая «Кастамону» объявила 
о возведении производства плит
ных материалов в  Татарстане, 
крупнейший производитель 
«Кроношпан» заходит на  произ
водственный рынок в  Уфе,  – до
бавил Владимир Александрович.

На ореховозуевской площад
ке предстоит завершить стро
ительство склада химсырья 
и  увеличить объем производ
ства смол.

14 марта на  «Метадинеа» 
приступили к  проведению пу
сконаладочных работ на  уста
новке по производству карба
мидоформальдегидных смол. 
Ввод нового реактора позволил 
увеличить суммарную мощ
ность обеих площадок пред
приятия до 300 тыс. тонн КФ
смол.

В  ближайшие три года сово
купная мощность производ
ства синтетических смол ООО 
«Метадинеа» возрастет на  100 
тыс. тонн, – добавил Владимир 
даут.

В  конце аПреля совет ди
ректоров компании рассмо
трит решение о строительстве 
на  подмосковной площадке 
компании «Метадинеа» ново

го производства формалина. 
Строительство второго агрега
та формалина будет проходить 
на  промплощадке ОАО «Ме
тафракс».

По словам Владимира даута, 
контракты на  поставки обо
рудования и технологии обоих 
установок должны быть под
писаны в  первом полугодии 
2014 года.

ПредПолагаемый срок 
ввода объектов в  эксплуата
цию – первое полугодие 2016 г. 
К этому времени производ
ственная мощность группы 
«Метафракс» возрастет более 
чем на  300 тыс. тонн 37про
центного формалина.

Кристина Леон

«МЕТаДинЕа»  
ГОТОВИТСЯ К БОЛЬШОЙ СТРОЙКЕ
В ближайшие три года на площадках предприятия будут построены два агрегата по производству 
формалина, а мощности по выпуску синтетических смол возрастут на 100 тыс. тонн.
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на заСЕДанИИ 21 апРЕЛЯ Совет дирек-
торов ОаО «Метафракс» подвел итоги 
работы компании за январь-март 2014 г.

за этот период произведено товарной 
продукции на сумму 3 502 млн руб. Это 
на 374 млн, или 12 % больше соответ-
ствующего показателя прошлого года.

ВыРучКа ОТ пРОДажИ продукции за 
I квартал 2014 года составила 3 335 млн 
руб. Объем продаж в сравнении с про-
шлым годом увеличился на 299 млн руб., 
или на 10 %.

Доля экспорта в объеме продаж соста-
вила 46,0 % против 40,3 % в январе-марте 
прошлого года.

пО пРЕДВаРИТЕЛЬныМ ДанныМ,  
в I квартале 2014 года чистая прибыль 
компании, рассчитанная по РСБу, со-
ставила 1 164 млн рублей, на 353 млн 
руб., или на 44 % превысив показатель 
соответствующего периода прошлого 
года.

– прогнозный бюджет текущего года 
предполагал меньшую доходность, чем 
в 2013 году, но результаты первого квартала 
указывают на более оптимистичный сце-
нарий.

ОСнОВнаЯ пРИчИна превышения 
бюджетных показателей – валютная 
конъюнктура в условиях, когда основные 
внешние потребители компании закон-
трактованы в иностранной валюте, соот-
ношение рубль-евро сыграло значитель-
ную роль. И, соответственно, повлияло 
на операционную прибыль и выручку 
компании.

ДОЛЯ ЭКСпОРТа в объеме продаж впер-
вые за последние годы превысила 45 %.

при этом объемы производства и сбы-
та компании остаются стабильными 
в рамках утвержденного бюджета, по-
яснил председатель Совета директоров 
компании армен Гарслян.

за I КВаРТаЛ 2014 ГОДа фактический объем 
производства метанола составил 265,5 тыс. 
т ( - 1,3 % к показателю 2013 г.), формалина – 
80,7 тыс. т (+5,0 %), КФК – 48,5 тыс. т (рост 
на 2,6 %).

Мария Коновалова

На заседании 21 апреля Совет ди
ректоров ОАО «Метафракс» при
нял решение о созыве годового 

общего собрания акционеров 28 мая. Со
вет рекомендует собранию акционеров 
выплатить дивиденды по итогам 2013 года 
в размере 3 руб. на обыкновенную акцию 
номиналом 1 руб.

решением соВета директороВ ге
неральным директором предприятия вновь 
избран Владимир Александрович даут. Со
став Правления ОАО «Метафракс» остался 
неизменным: в него вновь избраны генди
ректор предприятия В.А. даут, заместители 
гендиректора А.В. давыдов, М.В. Сивкова, 
Н.А. илюхин и р.С. Шакиров, а также ди
ректор по правовым и корпоративным во
просам Н.П. Путинцев и начальник произ
водства метанола С.Л. Ситников.

Также Совет предварительно утвердил го
довой отчет общества за 2013 год, рассмо
трел итоги работы компании за 2013 год 
и I квартал 2014 года.

ГОДОВОЕ ОбщЕЕ сОбРаниЕ аКциОнЕРОВ ОаО «МЕТафРаКс» 

сОсТОиТся 28 Мая

сОВЕТ ДиРЕКТОРОВ ОаО «МЕТафРаКс» пОДВЕл иТОГи  
РабОТы КОМпании за I КВаРТал 2014 ГОДа
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18 апреля в  помещении колледжа 
руководители ОАО «Метаф
ракс», студенты и педагоги УхТК 

встречали специалистов министерства об
разования края, директоров ссузов горо
дов Прикамья.

Поводом стала научнопрактическая кон
ференция «Профессиональное образова
ние и  интересы работодателей: проблемы 
и  перспективы эффективного развития», 
которая началась с  пленарного заседания. 
На нем выступили с  приветственными 
словами и  докладами представители ми
нистерства образования Пермского края, 
администрации города, руководители 
и  специалисты «Метафракса», педагоги 
и  студенты УхТК. Основной идеей орато
ров было развитие путей, которые ведут 
к  улучшению качества среднего специаль
ного технического образования.

В частности, Ольга Вельможина, начальник 
отдела содействия профильного образо
вания министерства, отметила, что мин
образования края готовит заявку на участие 
в федеральном конкурсе по развитию систем 
профессионального образования. Это помо
жет в  случае победы привлечь на  террито
рию дополнительное финансирование.

Владимир даут, генеральный директор 
ОАО «Метафракс», и рашид Шакиров, его 
заместитель, отмечали плюсы взаимодей
ствия с УхТК.

– Мы не стоим на  месте. Наше производ
ство развивается, мы строим много со
временных установок, реконструируем 
действующие производства, поэтому пред
приятию необходимы высококвалифици
рованные кадры, – отметил Владимир даут, 
генеральный директор ОАО «Метафракс».

– Главным инвестором выступают не день
ги и  энергетические ресурсы, а  молодежь. 
Поэтому в начале 2000х годов при нашем 
патронаже лицей стал колледжем. Мы 
продекларировали главную идею нашей 
кадровой политики  – всех рабочих для 
«Метафракса» готовим в  УхТК из моло
дежи близлежащих городов,  – рассказал 
с  трибуны рашид  Шакиров, заместитель 
генерального директора ОАО «Метаф
ракс».  – Таким образом, колледж стал ба
зовым учебным заведением для подготов
ки рабочих кадров.

– Самое главное, что помогает нашему кол
леджу развиваться и  повышать качество 
подготовки учащихся, – это надежные пар
тнерские отношения с ОАО «Мета фракс», – 
продолжает тему взаимодействия ди
ректор УхТК Анатолий Гулин.  – На всех 
уровнях организации учебного процесса 

Мы говорим УХТК, подразумеваем – «Метафракс». Мы говорим «Метафракс», подразумеваем – 
УХТК. Именно так можно перефразировать известный лозунг, когда речь заходит о совместной 
работе градообразующего предприятия и ссуза.

Мы ГОВОРиМ… 
В уХТК СОСТОЯЛаСЬ I научнО-
пРаКТИчЕСКаЯ КОнФЕРЕнцИЯ



5

сотрудничество     К А р Т и Н А  д Н я

мы стараемся внедрить производственные 
особенности наших партнеров.

бЕзОТРыВнО

Заинтересовал присутствующих опыт, 
которым поделились молодой специ
алист основного производства «Ме

тафракса» и по совместительству препода
ватель УхТК и студентка последнего курса 
УхТК и  по совместительству аппаратчик 
цеха ВиВ ОАО «Метафракс».

Молодые люди отметили положительную 
динамику в подобном симбиозе, когда пре
подаватель знает дисциплину не только 
в  теории, но обладает отличными практи
ческими навыками. А студенты имеют воз
можность, овладев основами профессии, 
начать работу по специальности.

– Молодежи нравится познавать новое у  мо
лодых преподавателей. Очень интересно рас
сказывают, близко и  доступно, потому что 
сами молодые,  – объясняет Наталья Лохма
тикова, студентка 5го курса.  – дают много 
полезной информации: как там, на  предпри
ятии, повышать квалификационный разряд, 
как проявить себя в работе на практике.

слОВО КаЖДОМУ

работа научнопрактической кон
ференции продолжилась на  дис
куссионных площадках по секциям. 

директора учебных заведений расспраши
вали и  о том, как организуется практика 
на  химпредприятиях Губахи и  как прохо
дит обучение по охране труда.

Некоторые представители профтехобразо
вания края выражали огорчение, т.к. на их 
территориях нет градообразующих пред
приятий, которые могли бы стать основ
ными партнерами. другие же с  оптимиз
мом смотрят в будущее.

директора Лысьвенского и  Кизеловско
го ссузов поделились с  журналистом на
деждой, что вследствие реорганизации их 
учебных заведений сейчас начнется улуч
шение и в работе с партнерами.

– С кем в Лысьве возможна совместная 
взаимовыгодная работа?

– В  списке наших потенциальных партне
ров  – ООО «ЭлектротяжмашПривод» 
и Лысьвенский металлургический завод, – 
говорит директор Лысьвенского политех
нического колледжа Сергей рудов.

– Считаем, что опыт взаимодействия «Ме
тафракса» и  УхТК можно и  нужно при
менять и на наших территориях, – подвел 
итог директор Кизеловского политехниче
ского техникума игорь Логинов.

сМОТРи и УЧисЬ

работа конференции продолжилась 
на  «Метафраксе». Гости посмотре
ли не только музей предприятия, но 

и  посетили основные производственные 
площадки. Встреча закончилась ближе 
к вечеру. директор УхТК Анатолий Гулин, 
несмотря на усталость, поделился положи
тельными эмоциями.

– Сложностей в  проведении сегодняшней 
конференции мы не почувствовали, потому 
что у нас мобильный коллектив: это препо
даватели, студенты колледжа, руководство 
ОАО «Метафракс», ОАО «Губахинский 
кокс». Все вместе мы справились с  постав
ленными задачами. Впрочем, как и всегда.

ГОРДисЬ, ГУбаХинЕц!

Губаха в очередной раз показала себя как 
город прогресса, инноваций, в том чис
ле образовательных. Об этом говорили 

многие участники конференции. Каждый 
подчеркивал, что подобное взаимодействие 
между колледжем и  компанией «Мета
фракс» – перспективно, интересно, полезно.

добавим, что на конференцию приезжала 
диана Пряшникова, начальник отделения 
по управлению персоналом компании «Ме
тадинеа». «Это предприятие хоть и являет
ся дочерним «Метафракса» и расположено, 
в том числе, в Подмосковье, но ведет свою 
работу по кадрам, основываясь на  опыте 
Губахи. Наш опыт важен для ООО «Ме
тадинеа»,  – признавалась диана, так как 
в Москве и области происходит «вымыва
ние» профессиональных рабочих».

Так что Губаха становится примером для 
ссузов не только на  территории края, но 
и для предприятий за его пределами.

Мы говорим «Губаха», подразумеваем  – 
«пример»!

ольга ШеБеКо

В пЕРМСКОМ КРаЕ элементы системы дуального образования реализуются рядом 
профессиональных образовательных организаций и предприятий: «уральский хими-
ко-технологический колледж» – ОаО «Метафракс»; «Краснокамский многопрофиль-
ный техникум» и «западно-уральский технологический техникум» – «Краснокамский 
машиностроительный завод» и итало-российское предприятие по производству 
сельхозтехники «Краснокамский ремонтно-механический завод»; «Краевой политех-
нический колледж» (г. чернушка) – ООО «ЛуКОЙЛ-пЕРМЬ».

Президент РФ Владимир Путин: 
«Положительный опыт Прикамья по 
подготовке рабочих кадров для вы-
сокотехнологичных отраслей про-
мышленности нужно распростра-
нять на другие регионы».

В  ходе рабочей встречи с  губерна-
тором Пермского края Виктором Ба-
саргиным Владимир Владимирович 
оценил систему подготовки кадров 
в  Прикамье как очень хороший об-
разовательный проект. В  январе 
Пермский край стал победителем 
конкурса «Подготовка рабочих ка-
дров, соответствующих требованиям 
высокотехнологичных отраслей про-
мышленности, на  основе дуального 
образования», проводимого Агент-
ством стратегических инициатив по 
продвижению новых проектов.
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пРЕДсЕДаТЕлЬ пРОфсОюзнОЙ 

ОРГанизации ОаО «МЕТафРаКс» 

люДМила сЕРГЕЕВна КРасныХ

1. Дата и место рождения. 17 июля 1962 года, г. пермь.

2. Профессия. Инженер-метролог.

3.  Профессиональная деятельность. начинала слесарем КИп, 
потом трудилась инженером по метрологии, шесть лет работа-
ла специалистом отдела социальной политики. Трудовой стаж 
на «Метафраксе» насчитывает 34 года. Сейчас – председатель 
профсоюзной организации предприятия.

4.  Самый ценный совет, который получила в жизни. поступай 
с другими так, как хотел бы, чтобы поступали с тобой.

5.  Самое неприятное решение, которое приходилось при-
нимать (на работе или в жизни). Отказывать людям, когда 
понимаешь, что не в силах помочь.

6. Семья. Муж, трое сыновей.

7.  Ощущение, которое хотелось бы испытать. Ощущение сво-
бодного полета – прыжок с парашютом.

8.  Ощущение, которого хотелось бы избежать. Разочарование.

9.  Любимый афоризм. Если хочешь, чтобы жизнь тебе улыбну-
лась, сам улыбнись жизни.

10.  Любимое время года. «у природы нет плохой погоды».

11.  Историческая личность, которая наиболее интересна. 
Юлий цезарь, потому что он умел делать несколько дел одно-
временно и знал каждого своего воина по имени.

12.  Любимый праздник. новый год, потому что вся семья собира-
ется вместе.

13. Любимые цветы. Ромашки.

14. Любимое место отдыха. Дача.

15.  Увлечение. Люблю готовить и при этом экспериментировать, 
еще люблю читать.

16. Любимый фильм. Старые советские фильмы.

17.  Книга, которую сейчас читает. Детектив александры Марини-
ной «Взгляд из вечности».

18.  Планы и задачи в должности председателя профкома 
предприятия. профсоюз предназначен представлять и за-
щищать права работников, активно способствовать разреше-
нию трудовых споров. Это и остается нашей первостепенной 
задачей. 
В последние годы на «Метафракс» приходит много молодежи, 
будем привлекать ее в профсоюз. увеличение численности 
организации для нас сейчас вопрос актуальный, над которым 
также предстоит серьезно работать. 
Я понимаю, что невозможно за месяц увеличить численность 
вдвое, но мы будем стремиться к этой цели, повышая, прежде 
всего, авторитет профсоюзной организации. 
начала свою работу согласительная комиссия по заключению 
нового коллективного договора, который будет принят в этом 
году. нужно понимать, что все социальные гарантии, предус-
мотренные им, – это большая работа в том числе профсоюзной 
организации, которая при его рассмотрении и соглашении 
представляет сторону работников. Если наша профсоюзная 
организация будет крепкой, мы можем быть уверены, что и в бу-
дущем все социальные льготы и гарантии останутся в силе. 
Каждому из нас нужно задуматься не о преимуществах отдель-
ных членов профсоюза, а о силе объединения в профсоюз для 
защиты своих интересов.

19.  Ближайшие мероприятия. Сейчас профсоюзный комитет 
активно готовится к первомайской демонстрации, приглашаем 
всех работников предприятия принять в ней участие. Сбор воз-
ле уХТК в 10 часов 30 минут.

аВТОпОРТРЕТ
Новый профсоюзный лидер «Метафракса» 
Людмила Красных: о силе объединения, троих 
сыновьях и ромашках.
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Сегодня у  «регистратора 
«интрако» имеется 13 
филиалов по всей рос

сии, обслуживающих более 600 
эмитентов. ОАО «Метафракс» 
является одним из основных 
акционеров компании.

на Протяжении во
семнадцати лет коллектив 
регистратора осуществляет 
деятельность по ведению и хра
нению реестров владельцев 
ценных бумаг. Также в  сферу 

услуг компании входят органи
зация и  проведение собраний 
акционеров, рассылка акционе
рам уведомлений и  другой ин
формации, консультирование, 
расчет и  выплата акционерам 
доходов по ценным бумагам.

За годы работы география ком
пании значительно расшири
лась. Филиалы «регистратора 
«интрако» открылись в Москве, 
Нижегородской, Свердловской 
областях, ЙошкарОле, Саран
ске, Чебоксарах, в пермских го
родах Лысьва и Березники.

необходимо отме-
тить, что в  Пермском крае 
«интрако»  – единственный 
региональный регистратор. 

Среди его клиентов такие 
крупные предприятия, как 
«Мета фракс», «Уралкалий», 
«Мотовилихинские заводы», 
«Соликамскбумпром», «Лысь
венский металлургический 
завод», «Александровский 
машиностроительный завод», 
Пермская кондитерская фаб
рика, компания «Морион», 
банк «Урал Фд» и другие. При 
этом в  ближайшем будущем 
регистратор планирует расши
рение клиентской базы.

коллектиВ головного офи
са «регистратора «интрако», 
расположенного в  Перми, не
большой. Здесь трудится 21 
человек. С первых дней верны 
компании елена Вениаминовна 
Каргаполова, Светлана Нико
лаевна Ломакина, Валерий Ген
надьевич Лексутин. Пятнад
цать лет возглавляет коллектив 
«интрако» опытный, грамот
ный руководитель Малхаз Кли
ментьевич джоджуа.

ольга ВоТИнЦеВА

«РЕГисТРаТОРУ инТРаКО» 18 ЛЕТ
3 апреля ЗАО «Регистратор «Интрако» отметило свое совершеннолетие. Ровно 18 лет назад 
компания начала свою деятельность в Перми.

ЭМИТЕнТ (лат. emrttens – выпускающий) – государство 
(в лице центрального или местного органа власти), предпри-
ятие, учреждение, организация, банк, производящие эмис-
сию, выпускающие в обращение денежные знаки, ценные 
бумаги, платежно-расчетные документы.

Согласно рейтингу ПАР-
ТАД, с 2010 года компания 
входит в  десятку лучших 
регистраторов России.

– Коллектив компании 
очень дружный и  сплочен-
ный. Многие специалисты 
трудятся здесь более десяти 
лет, являясь профессиона-
лами в своем деле, – отмеча-
ет заместитель генерально-
го директора по развитию 
Ольга Поморцева.  – Благо-
даря таким критериям, как 
большой опыт, высокая 
квалификация сотрудников, 
ответственность, взаимовы-
ручка, доброжелательная 
рабочая атмосфера, реги-
стратор «Интрако» остает-
ся успешной компанией 
на протяжении многих лет.
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Стоить отметить, что с  каждым го
дом среди участников становится 
все больше молодых работников, 

которые не боятся соперничать с опытны
ми коллегами. Также не первый год наря
ду с  работниками компании в  конкурсах 
участвуют студенты Уральского химико
технологического колледжа  – основной 
кадровой кузницы «Метафракса». для них 
это отличная возможность перенять опыт, 
поучиться мастерству у  профессионалов 
и оценить свои силы.

Более 90 работников компании и  студен
тов УхТК боролись в этом году за звание 
лучших в своей профессии.

бЕз пРаВа на ОшибКУ

Стартовали конкурсы с  состязания 
сварщиков. В этом году участники 
приступили сразу к самой зрелищ

ной – практической части. Соревновались 
традиционно в  двух видах сварки  – руч
ной дуговой покрытыми электродами 
и  ручной аргонодуговой неплавящимся 
электродом.

За отведённое время все участники спра
вились с практическим заданием и переш
ли к теории, которая состояла из вопросов 
по производственной деятельности и  по 
охране труда. Здесь пришлось поразмыс
лить. если с практической частью конкур
санты ежедневно сталкиваются в  своей 

работе, то держать ответ на экзамене при
ходится нечасто.

Пока участники раздумывали над вопро
сами, специалисты по дефектоскопии 
проверяли качество выполненных ими 
практических заданий. Герметичность шва 
должна быть достигнута с  первого раза, 
и здесь у сварщика нет права на ошибку.

Но вот участники прошли все этапы кон
курса, все образцы подверглись испы
таниям, пора подводить итоги. Лучшим 
в аргонодуговой сварке признан Владимир 
дорожевец, на  втором месте  – Анатолий 
Куковякин, на третьем оказался Владимир 
Голубев.

В дуговой сварке покрытыми электродами 
победу одержал Сергей Мецлер, вторым 
стал Владимир дорожевец, третьим  – Ва
лерий Попов.

Все они не впервые становятся победите
лями и призерами конкурса, что в очеред
ной раз доказывает мастерство и  профес
сионализм этих работников.

Среди студентов УхТК лучшим назван 
Василий Босой, на  втором месте  – Артем 
Кубасов, на третьем – Николай Низамеев.

сВинЕц и МЕДЬ – 

ВпЕРЕДи

При жеребьевке в  конкурсе про
фессионального мастерства среди 
лаборантов участникам дают не 

номера, а названия химических элементов. 
Вот и на этот раз за звание лучшего в своей 
профессии соревновались водород, железо, 
натрий, кислород… Конечно, вся таблица 
Менделеева на  конкурсе не собралась, но 
16 элементов изъявили желание побороть
ся, причем 6 из них прибыли из УхТК.

Теоретическое задание, которое включало 
вопросы профессиональной деятельности, 
вопросы по охране труда и химические за
дачи, оказалось совсем не простым. и как 
отметила по завершении конкурса началь
ник центральной научной лаборатории 
предприятия Татьяна Савина, полностью 
справиться с ним удалось далеко не всем.

Лучше справились участники с  практи
ческой частью. им предстояло провести 

сОРЕВнУюТся ЛучШИЕ
Мастер своего дела – этими словами можно охарактеризовать добрую часть работников 
«Метафракса». Именно на деле лучшие из лучших ежегодно доказывают свои знания и умения 
на традиционных конкурсах профессионального мастерства.

пОБЕДИТЕЛИ ВСЕХ КОнКуРСОВ 
профессионального мастерства на-
граждены грамотой, ценным подарком 
и премией. победители, занявшие 
первое-третье места, получили пер-
сональную надбавку к должностному 
окладу в размере 10, 7 и 5 % соответ-
ственно. профсоюзной организацией 
предприятия поощрены все участники 
конкурсов – члены профсоюза.

самой зрелищной была практиче
ская часть

Почти сто участникоВ боролись 
за звание лучших по профессии

конкурс состоял из теоретической 
и практической частей 
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анализ с применением титриметрического 
метода.

разнообразие в  соревновательный про
цесс внесла викторина. Пока комиссия 
подсчитывала баллы и  подводила итоги, 
конкурсантам было предложено оты
скать в тексте как можно больше химиче
ских элементов.

Наступила и  торжественная минута на
граждения. Лучшим лаборантом среди 
работников предприятия в этом году стал 
свинец  – Лариса Феденева; на  втором ме
сте  – молибден, Галина Груздева; на  тре
тьем – натрий, екатерина доминова. Среди 
студентов УхТК победителем стала медь – 
Анастасия Сысюк, второе место у железа – 
Юлии Бабиной, третьим стал барий – Ксе
ния Зимурова.

Специальным призом в  викторине на
гражден водород – Ольга Федосеева.

ТОЧныЙ КОнТРОлЬ

Череду конкурсов профессионально
го мастерства продолжили слеса
ри по контрольноизмерительным 

приборам и  автоматике. ежегодно они 
соревнуются в  цехе по обслуживанию 
и  ремонту автоматизированных систем 
управления (ЦОрАСУ). В  этом году кон
курсантов встречало обновленное здание 
цеха, где ведутся завершающие ремонт
ные работы.

После торжественного открытия конкур
са участники сразу принялись за теорию. 
Киповцам досталось самое объемное тео
ретическое задание, состоящее из 50 тесто
вых вопросов по ремонту и обслуживанию 
КиПиА и вопросов на знание норм и пра
вил охраны труда и техники безопасности.

Более интересной, но столь же сложной 
оказалась практическая часть, над которой 
конкурсантам пришлось потрудиться. А 
вот студенты со  своим практическим за
данием (оно было проще, чем у  работни
ков) на удивление организаторов конкурса 
справились очень оперативно.

Как показали результаты теории и  прак
тики, лучшим слесарем КиП стал Артем 
хаметгалеев, занявший первое место. На 
второй позиции оказался Андрей Сундуков, 
на третьем месте – Александр Черняев. Сре
ди студентов победителем признан евгений 
Кучерявый, второе место  – у  Максима Ва
нюкова, третье – у Николая Микрюкова.

лУЧшиЕ из лУЧшиХ

Токари на  нашем предприятии  – 
профессия штучная. Все они 
трудятся уже много лет, имея за 

спиной огромный опыт и, конечно, ма
стерство. именно поэтому, приветствуя 
участников на  открытии конкурса про
фессионального мастерства среди тока
рей, заместитель главного механика пред
приятия Александр еске отметил – пусть 
победит лучший из лучших.

Первым делом конкурсанты приступили 
к  практическому заданию. Загудели стан
ки, закипела работа. Участники сосредо
точены, для них кроме задания ничего не 
существует. А как же иначе, ведь главная 
задача  – это качество выполнения работ, 
да и  время тоже на  учете. Словно серпан
тин, рассыпается металлическая стружка, 
а болванка превращается в нужную деталь. 
Одна готова, вторая, третья…

Не спеша участники идут отдыхать, а изго
товленные детали отправляются на  скру
пулезную проверку.

Теоретическая часть – как экзамен. Каждо
му конкурсанту достается по билету, в ко
тором 5 вопросов. 40 минут на теорию, но 
участники справляются с ней быстрее. Вот 
что значат опыт и мастерство!

Баллы подсчитаны. Главный механик пред
приятия Александр Лысов, поздравляя 
конкурсантов, называет победителей. итак, 
лучшим из лучших признан дмитрий Ов
чаров, на втором месте – Сергей Котомцев, 
на третьем – Николай Чухланцев.

асы пОГРУзКи

За всю историю конкурсов впервые 
соревновались в мастерстве водители 
вилочных автопогрузчиков. Конкурс 

профессионального мастерства собрал их 
в  учебном центре предприятия, где про
ходила теоретическая часть. Справившись 
с тестовыми вопросами, участники вместе 
с  членами конкурсной комиссии отправи
лись на  контейнерную площадку произ
водства пентаэритрита.

Там уже было все готово для проведения 
практического задания. Каждый из восьми 
участников показал свое мастерство в  во
ждении погрузчика  – проезд змейкой во
круг препятствия, остановка у стоплинии, 
возвращение по той же траектории задним 
ходом, заезд в  гараж. Ювелирную работу 
проделали участники, снимая и одевая же
лезное кольцо. Продемонстрировали уме
ния погрузки и разгрузки.

В результате в практической части разница 
в  оценках была минимальной, исход кон
курса определили баллы за теорию. В сум
ме самый высокого результата достиг де
нис Цыпляк, второе место занял Алексей 
егоров, и всего на три балла отстал от него 
иван Астапов.

уВлекательными Получились 
соревнования в химической лаборатории 

самые оПытные участники кон
курса давали советы молодежи

разрыВ В оценках между победите
лями был минимален
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С О Б ы Т и е    клуб веселых и находчивых

Посвящена нынешняя игра была 
главному событию этого года  – 
XXII зимним Олимпийским играм. 

Громкими аплодисментами встречали зри
тели гостей праздника  – молодую и  пер
спективную команду «Мысли Бузовой» 
(КСК «Энергетик») и  победителей «Кубка 

губернатора», сборную из Гремячинска 
«демографический взрыв», которые от
крывали игру.

К большому сожалению, побороться за 
звание самой талантливой, остроумной 
и  веселой в  этом году взялись только две 
команды  – «Управдомы» и  «Паропент 
и  Ко». Но с  полной уверенностью можно 
сказать, что игра удалась.

неПростую роль судей выполнили 
технический директор ОАО «Метафракс» 
Николай илюхин, председатель профсо
юзной организации предприятия Людмила 
Красных и директор дворца культуры «Се
верный» Наталья Тачкина. Поздравив всех 
с  праздником, заместитель генерального 
директора по персоналу и социальным во
просам рашид Шакиров пожелал коман
дам традиционное – ни пуха, ни пера!

Послав все к  черту, КВНщики представи
ли зрителям и жюри свою «визитку». Все

го же команды на этот раз прошли четыре 
испытания  – визитку, разминку, озвучку 
и музыкальное домашнее задание. Шутили 
на  знакомые темы, но поновому, искро
метно, сочно и красиво. А зрители не жа
лели своих эмоций и ладоней.

По результатам игры максималь
ный балл набрала команда «Управдомы», 
«Паропент и Ко» заняла почетное второе 
место. Председатель жюри Николай илю
хин вручил командам дипломы и призы, 
традиционное шампанское КВНщикам 
презентовала руководитель исполкома 
Губахинского отделения партии «единая 
россия» Светлана Попова, а  профсоюз
ными призами за верность КВНовскому 
движению команды отметила Людми
ла Красных. Не остались без подарков 
в этот день и гости праздника – команды 
«Мысли Бузовой» и  «демографический 
взрыв».

Кирилл ПероВ

Мы пРОДОлЖаЕМ КВн
Каждый апрель работники «Метафракса» с нетерпением ждут того дня, когда со сцены прозвучат 
слова – «Мы начинаем КВН». В этом году традиционный праздник юмора и смеха состоялся 
5 апреля. Веселые и находчивые вновь собрались на сцене Дворца культуры «Северный». И вновь 
в зрительном зале не было свободных мест.
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очевидец     и Н Т е р е С Н ы е  Л Ю д и

Альфия в переводе с арабского – пер
вая. Она энергична, коммуникабель
на, но  ненавязчива. Мягкая, роман

тичная, добрая и  чувствительная к  чужим 
переживаниям. Это точно про нашу Алю.

Весной 1986  года Альфия окончила 
Губахинское медицинское училище и  го
товилась к  поступлению в  мединститут. 
Но  вызов на  вступительные экзамены 
опередила повестка из военкомата. Так не
ожиданно пришлось поменять вузовские 
аудитории на палаты военного госпиталя.

ДВа ГОДа бОРЬбы 
за ЖизнЬ

Афганистан. Госпиталь в  Шинданде  – 
огромное лечебное учреждение. Уральскую 
медсестру направили в  инфекционное от
деление, до предела заполненное русскими 
пареньками, выполнявшими интернацио
нальный долг в Афганистане.

Полгода Альфия ставила на  ноги заразив
шихся желтухой, малярией и  прочими ин
фекционными кишечными заболеваниями 
солдат. По  ее словам, там  она прошла пер
вую жизненную школу выживания – научи
лась быть командиром и управлять сотнями 
солдат, ослабленных болезнями, капризных 
изза своей временной немощи. Там научи
лась отстаивать свою честь, гордость, дока
зывать моральную и душевную чистоту.

еще  на  сборном Пункте в  Пер
ми Альфия познакомилась и  подружилась 
с раи сой, девушкой из ижевска, которая по
лучила распределение в  кабульский госпи
таль. На  войне для  сентиментальности нет 
места и  времени. Но  всетаки очень важно, 
чтобы рядом был земляк. Во  время перво
го вывода советских войск из  Афганиста
на, а это был 1986 год, у Альфии появилась 
возможность вернуться домой. Но  выводу 
не суждено было сбыться. изза недостаточ
ной подготовки кампании произошла насто
ящая «мясорубка». Как вспоминают «афган

цы», казалось, моджахеды сидели на каждом 
дереве, за каждым камнем, поливая свинцом 
машины советских солдат. изза наплыва ра
неных Альфия отказалась от выезда в Союз, 
а попросила перевести к подруге – в Кабул.

теПерь уральской медсестре 
ежечасно приходилось бороться за  жизнь 
сверстников, ставших инвалидами. Пар
ни, еще  несколько часов назад бесстрашно 
шедшие в бой, в палате, узнав о потере ноги 
или руки, падали духом. Отчаяние, истерики, 
слезы, проклятия, попытки суицида. Страш
но было за  каждого. Неизвестно, кто  более 
непредсказуем  – тот, кто  бился в  истерике, 
или тот, кто ушел в себя, неподвижно лежал, 
отрешившись от мира, не реагируя ни на ка
кие манипуляции или обращения медсестры.

К  концу первого вывода войск вертолеты 
не успевали эвакуировать тяжелораненых. 
Все длиннее становились шеренги носилок, 
накрытых белыми простынями, ждавших 
цинковые гробы для отправки в Союз.

– Было бесконечно жалко ребят,  – делилась 
Альфия Мударисовна,  – но  жалость была 
уместна не со всеми. Одним хватало ласково
го слова, вторым – убежденной беседы. К тре
тьим же нужен был жесткий мужской подход.

нЕ сМОГУ забыТЬ

– даже вернувшись домой,  – продолжала 
Альфия Мударисовна,  – долго не  могла за
быть удушливый запах крови, гноя, спирта, 
табака. Неотвязно преследовали стоны ра
неных. Не могла смотреть на обычное мясо 
в витринах магазинов. Ставя укол, улавлива
ла, что к запаху спирта примешивается запах 
крови. Сердце было какимто застывшим.

Сердце отошло не  сразу. еще  долго каждую 
ночь снились ей изувеченные юноши, которых 
она поднимала на  ноги, возвращая к  жизни. 
да  и  ныне, почти 30  лет спустя, снятся ребя
та, мечущиеся на  госпитальных койках. Быв
шие пациенты тоже не  забывают медсестру. 

Об  этом свидетельствуют письма, которые 
Аля хранит вместе с семейными документами. 
Сколько слез пролила мужественная медсе
стра над незамысловатыми страничками.

«аля! огромное тебе сПасибо 
за то, что ты сделала для меня. Ты обещала 
быть на  моей свадьбе. Ты самый дорогой 
мой гость! Не забывай об этом!»

«Сестричка Аля! Когданибудь ты вспом
нишь тех, кому досталось в  Афганистане, 
кому ты вернула жизнь и веру в нее».

а  она и  не  забыВала, не  смогла за
быть. Считает, не имела права. Вот и на от
крытии в  школах мемориальных плит 
с  именами выпускников, погибших в  Аф
ганистане и Чечне, перед глазами вставал 
кабульский госпиталь. Вспомнились ше
ренги гробов и те, кого она тащила в жизнь, 
отвоевывая у смерти, отчаяния, нежелания 
возвращаться калекой домой.

Сестричка. Губахинские «афганцы» смо
трят на нее, как на героиню. и не только гу
бахинцы. Один из тех, кого спасала Альфия 
в Кабуле, – Эдуард Сапожников из Чайков
ского. На  торжестве в  честь 20летия вы
вода войск из Афганистана он со словами 
искренней благодарности и почтения снял 
с  собственной груди медаль и  вручил ее 
Альфие Мударисовне.

боеВое братстВо губахи, не  видя 
среди наград на  груди Али этой медали, 
удивляется – почему не носит. «Стесняюсь, – 
отвечает сестричка. – Не я же ее заслужила».

Она заслужила! и  заслужила большего. 
Не  случайно ветераны боевых действий, 
с  которыми Альфия Мударисовна ведет 
патриотическую работу, всегда прислуши
ваются к  ее мнению и  берегут от  лишних 
волнений. Она для них настоящая героиня. 
Спасительница, душа, совесть.

нина МИхАйЛоВА

На снимке: медсестра Альфия Сажина 
с участником боевых действий в Афга-
нистане Михаилом Коротких

сЕсТРа аЛЬФИЯ
Говорят, время – лучший лекарь. И она, как никто, это понимает. 
Именно время смогло сгладить боль, ужас и страх, с которыми 
медсестре Але пришлось столкнуться в Афганистане. Время 
помогло облегчить память, но забыть эту войну она не в силах. 
Во время афганского конфликта Альфия Сажина спасала от ран 
и болезней русских солдат и офицеров, а сегодня в ее чутких 
руках здоровье работников «Метафракса». 19 апреля эта 
замечательная женщина принимала поздравления с юбилеем.
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Продолжение.
начало см. «химия без границ» №№ 1, 2, 3

аКциОниРОВаниЕ

1993 год. рыночный курс доллара и при
ватизация. Чубайс и  ваучер. хасбулатов 
и руцкой. расстрел Белого дома. Запрет об
комов и горкомов, ликвидация компартии. 
расцвет сети частной торговли, засилье 
китайского ширпотреба. Начало реформ: 
социальной, пенсионной и ЖКх.

Во время остановочного ремонта произ
водства метанола с 27 мая по 23 июня были 
частично заменены реакционные трубы 
и катализатор на первой печи реформинга.

20 октября 1993  года Губахинское ПО 
«Метанол» преобразовано в ОАО «Мета фракс» 
(приказ № 239). На производстве завершилось 
внедрение систем аварийной защиты от стан
ций «Ломиконт», началась разработка ком
пьютерных программ для АСУТП.

12 декабря 1993  года в  россии была 
принята новая Конституция.

А Губахинское производство метанола по 
итогам этого года выработало 593600 тонн 
продукта.

1994  год ознаменован выпуском 6мил
лионной тонны метанола со  дня пуска 
агрегата. С приобретением самостоятель
ности и  права свободно распределять 
финансовые средства появилась возмож
ность заключать договоры с зарубежными 
фирмами по реконструкции производства. 

Цель – замена изношенного оборудования, 
результат  – повышение производительно
сти за счет увеличения мощности агрегата.

В  период капитального ремонта иностран
ные специалисты произвели необходимые 
замеры на компрессорах и печах реформин
га. Швейцарской фирмой «Аммония Ка
зале  С. А.» была проведена реконструкция 
реакторов с  полной заменой катализатора 
фирмы «АйСиАй». Прежний катализатор 
отработал 10 лет со дня пуска, лишь однаж
ды частично производилась замена 1го слоя.

22 сентября в корпоративном издании 
«Выбор» вышло большое интервью с  тех
ническим директором, кандидатом тех
нических наук В. А.  даутом, посвященное 
10летию со дня пуска агрегата.

25 марта состоялся очередной тради
ционный турнир по футболу среди смен 
и  служб производства. Проходил он 
на спортивной площадке во дворе дома № 9 
по улице дегтярева и был посвящен 40ле
тию завода и  10летию М750. Участие 
в нем приняли команды смены «д» (капи

тан А. Мясников), смены «В» (Н. Груздев), 
смены «А» (В.  Чепелев), службы КиПиА 
(А.  Лестов), слесарейремонтников (Т.  Са
гитов) и команда иТр (Н. илюхин). В упор
ном финальном поединке с командой иТр 
победу одержали футболисты смены «А».

22 декабря коллектив производства от
метил 10летие в ресторане «Магро».

конец 1994  года для страны был оз
наменован появлением кредитных карт 
и банкоматов, а также началом первой че
ченской кампании.

с янВаря По декабрь 1994 года уро
вень доходов работников предприятия уве
личился в 5 раз и составил 740 тысяч рублей.

Производством метанола в 1994 году было 
выработано 670500 тонн продукта.

УВЕлиЧЕниЕ и спаД

1995  год принес две юбилейные даты  – 
50летие Победы в  Великой Отечествен
ной войне и 40летие завода.

аГРЕГаТ СТаЛ ЕщЕ МОщнЕЕ



13

производству метанола – 30 лет     В е х и  и С Т О р и и

К началу года упрочилось финансовое по
ложение, вся номенклатура выпускаемой 
на  заводе продукции была обеспечена за
казами.

с 24 июля По 27 аВгуста проводил
ся капитальный ремонт агрегата с  при
влечением иностранных фирм. В  рекон
струкции печи № 2 участвовали компании 
«КеЛЛОГ», «Фостер Вилер», «Лурги», 
«джон Цинк», «Ланмарк», «Стразерс 
велс» из США, Германии, Англии. Были 
заменены реакционные трубы, пигтейли 
и  сборные коллекторы конвертированно
го газа, горелки и  футеровка, проведена 
перегрузка катализатора. На компрессоре 
синтезгаза под руководством механи
ка Ф. р.  Каюмова специалисты польского 
филиала «Турбосервис» американской 
фирмы «дрессер» установили модернизи
рованные роторы и подшипники на обеих 
ступенях.

Эти работы позволили увеличить мощ
ность агрегата на  10 %. Однако уже 
со  второго квартала мировые цены 
на  метанол упали на  30 %, и  предпри

ятие было вынуждено сократить объем 
отгрузки.

25 ноября скромно, без фанфар, было 
получено 7 миллионов тонн метанола с на
чала пуска.

1995  год выдался для «Метафракса» 
очень трудным. Он стал периодом выжи
вания в  условиях «валютного коридора», 
экономической нестабильности, кризиса 
взаимных неплатежей. Метанола в этот год 
было выработано всего 566000 тонн.

КРЕслО за МиллиОн 

РУблЕЙ

1996  год. На барометре торговли  – «пас
мурно». именно так можно охарактери
зовать положение, которое сложилось 
на начало года. Бешеные скачки инфляции 
заставили нас считать рубли уже в  мил
лионном выражении. Кухонный гарнитур 
стоил 3550000 рублей, мягкая мебель  – 
4400000, автомобиль «Волга» 1995 года вы
пуска – 37000000 рублей.

В Губахе с населением 53 тысячи человек 
за чертой бедности оказались более 15 
тысяч пенсионеров, у  которых средний 
размер пенсии составлял 338300 рублей 
(около половины получали пенсии в  раз
мере 227400 рублей). долг по зарплате 
на 1 марта по россии был уже 30 трилли
онов рублей. Ширилась кампания по за
крытию шахт.

15 аПреля 1996  года производство 
метанола было остановлено изза отсут
ствия сбыта продукции. Метанольные ем
кости на складе заполнены «под завязку».

до 30 аПреля провели остановочный 
ремонт, устранили имеющиеся дефекты, 
вывели агрегат в состояние «резерва».

12 мая  – начало предпусковых опера
ций. изза старения металла и  местного 
перегрева произошел разрыв двух труб 
на  змеевиках радиантной зоны огневого 
подогревателя с  загоранием природного 
газа. На следующий день начались работы 
по замене поврежденных огнем змеевиков, 
продлившиеся до 8 июня.
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1996  год «Метафракс» закончил с  еще 
более худшими показателями, метанола 
было выпущено 486000 тонн. реализацию 
продукции удалось наладить только в чет
вертом квартале.

1997  год запомнился очередным вит
ком инфляции и  попытками правитель
ства «заморозить» доллар. Трехкомнатная 
квартира в  новом доме на  начало года 
оценивалась в  69 миллионов рублей, ВАЗ
21099 – в 50 миллионов, все больше людей 
оставались за чертой бедности.

15 июля 1997  года было получено 
8  миллионов тонн метанола с  начала пу
ска. Агрегат работает стабильно без капи
тального ремонта. Однако 19 августа изза 
разрыва прокладки на  обратном клапа
не линии нагнетания циркуляционного 
компрессора происходит пожар в  здании 
компрессии. Огнем нанесен еще более 
значительный урон, нежели при пожаре 
1988  года. Замене подлежали не только 

электрические и киповские коммуникации, 
но и стеновые панели, оконные блоки и не
сущие балки перекрытия кровли здания.

ремонтные работы начались 21 августа 
и  продлились два месяца. Но уже 22 сен
тября производство было запущено в  ра
боту: над зоной компрессора был сделан 
навес, производство работало без крыши 
почти целый месяц. Строители завершили 
свои работы уже в октябре.

Несмотря на  серьезную аварию, коллекти
вом производства была выполнена рекорд
ная после 1989 года выработка – 731500 тонн.

ЕМКОсТи «пОД 

заВязКУ», РабОТниКи 

бЕз заРплаТы

1998  год стал годом дефолта. Самый 
трудный год десятилетия. Сдерживание 

курса доллара привело к  печальным со
бытиям. работники «Метафракса» по три 
месяца не получали зарплату.

с 15 янВаря агрегат вынужден был ра
ботать на  пониженных нагрузках: по 30 
тысяч кубических метров природного газа 
на  каждую печь. В  феврале и  марте она 
повысилась до 40 тысяч, но уже в  мае со
ставила лишь 22 тысячи. Товарные емко
сти (позиция 1256 / 1,2) были наполнены 
на  85,9 % и  85,3 % соответственно, сырцо
вая емкость  – на  63,3 %. На запасных пу
тях скопились 211 цистерн на россию и 77 
на экспорт.

19 янВаря 1998  года С. Л.  Ситников 
назначен начальником производственно
технического отдела «Метафракса». Про
изводство метанола принял С. я.  Конова
лов, его заместителем стал Н. А.  илюхин, 
работавший ранее начальником отделения 
реформинга и ректификации.

1 июня 1998 года производство было 
остановлено. Провели остановочный 
ремонт, но пуск вспомогательного кот
ла начали только 1 сентября. На 5 июля 
в  1256 / 1,2 были уровни 78,6 % и  46,3 %, 
на  запасных путях  – 23 цистерны на рос
сию и те же 77 на экспорт. Только 10 июля 
удалось отправить 54 цистерны в  Фин
ляндию.

и августовский дефолт, и вынужденный 
простой обернулись для компании бо
ком, а вернее – большой бедой. За время 
трехмесячного простоя образовалось 
огромное количество газового конденса
та, который буквально в одно мгновение 
уничтожил катализатор печей рефор
минга. 2 сентября, а  затем и  3 сентября 
природный газ был принят последо
вательно на  1ю и  2ю печи. 4 сентября 
на  1ю печь был подан метанол, но по
пытка восстановить катализатор не при
несла желаемых результатов. Вскрытие 
реакционных труб показало, что ката
лизатор в  результате термического про
цесса внутри них буквально превратился 
в пыль.

14 сентября 1998  года после пере
грузки катализатора состоялся пуск пер
вой печи, 21 сентября  – второй. Однако 
уже 29 сентября – очередное ограничение 
по нагрузке. Было принято решение о пе
регрузке катализатора сероочистки. Эта 
работа была завершена 1 ноября.

В  1998  году метанола было выработано 
всего 471600 тонн.

Владимир оСИПЧУК

Участники футбольного турнира среди смен и служб производства.

В е х и  и С Т О р и и    производству метанола – 30 лет
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юбилей     С О Б ы Т и е

КаК ВсЕ наЧиналОсЬ

ровно 50  лет назад 20 марта был ор
ганизован первый заезд в  санато
рийпрофилакторий Губахинского 

химического завода. располагался он тогда 
в одноэтажном деревянном здании по ули
це Щорса, что в поселке Северный, и назы
вался «Ночной профилакторий». Оздорав
ливались в  нем только работники завода. 
Лечебная база состояла из  процедурного 
и  физиотерапевтического кабинетов. до
полнительно проводилось лечение мине
ральной водой. Первым руководителем 
санаторияпрофилактория была Любовь 
Зайкова.

сПустя 11  лет профилакторий пере
ехал в  реконструированное здание клуба 
«Строитель», где находится и  по  сей день. 
Было приобретено дополнительное лечеб
ное оборудование. Популярностью поль
зовались заезды «Мать и  дитя», профиль
ные, семейный отдых, организовывались 
и детские смены.

актиВно санаторийпрофилакторий 
участвовал в  соцсоревнованиях и  неодно
кратно награждался свидетельствами, ди
пломами, почетными грамотами не только 

завода, но и президиума обкома профсою
зов, министерства химической промыш
ленности, центрального комитета проф
союза рабочих нефтяной, химической 
и газовой промышленности.

неПростым для  учреждения 
стал 1997  год  – областные власти стави
ли вопрос о  его закрытии. Чтобы этого 
избежать, в  короткие сроки необходимо 
было получить лицензию. За  34 месяца 
был увеличен перечень оказываемых про
цедур, приобретено новое оборудование, 
здание приведено в  соответствие всем не
обходимым требованиям. Все эти непо
мерные хлопоты легли на плечи Людмилы 
Николаевны Коневой, которая в 1996 году 
встала у  руля профилактория. При под
держке руководства предприятия и работе 
коллектива санаторияпрофилактория ей 
все удалось. В результате лицензию учреж
дение получило – и не временную, а сразу 
на 4 года.

Впоследствии санаториюпрофилакторию 
«Метафракса» еще  не  раз пришлось под
тверждать свою квалификацию, сейчас это 
лечебное учреждение первой категории.

ольга ВоТИнЦеВА

Мал зОлОТниК, Да ДОРОГ

В профилактории «Метафракса» есть 
книга отзывов, в которой уже не один 
десяток лет свои благодарности и поже-
лания коллективу оставляют посетите-
ли. И среди них не только работники 
и ветераны предприятия. Сегодня прой-
ти курс лечения, отдохнуть здесь может 
каждый желающий. Также «Метафракс» 
ежегодно выделяет бесплатные путевки 
на оздоровление в профилактории ве-
теранам Губахи, Кизела и Гремячинска.

Во многих отзывах побывавшие в про-
филактории благодарят коллектив 
за теплоту, душевность, внимательное 
отношение. И действительно, атмос-
фера здесь очень уютная и домашняя. 
плюс к этому широкий спектр лечеб-
ных процедур сделали профилакторий 
известным и за пределами края.

Юбилей – это хороший повод собраться 
вместе всем коллективом и, конечно, 
пригласить ветеранов, которые много лет 
проработали в профилактории. И пусть 
на праздник пришли не все, сотрудники 
помнят каждого. Громкие аплодисменты 
звучали в этот день в честь Л. н. Коневой, 
И. Б. Выголовой, О. М. ахметшиной, Г. а. Гу-
саковой, Г. И. Комышевой, Л. Г. Гордеевой, 
Т. В. чистяковой, н. а. Смородины, а. н. за-
махаевой, Ф. В. забувайло, В. С. щеголевой, 
а. Г. Леханова, Т. а. Кошелевой, М. Г. Буйно-
вой и Е. И. Сергеевой.

поздравить коллектив и ветеранов 
с юбилеем поспешил и заместитель 
директора по персоналу и социаль-
ным вопросам «Метафракса» Рашид 
Шакиров: он поблагодарил каждого 
за душевность, внимание, любовь 
к своему делу. продолжили череду по-
здравлений начальник отдела управле-
ния персоналом Фанил Каюмов, пред-
седатель профсоюзной организации 
ОаО «Метафракс» Людмила Красных 
и главный врач лечебно-оздоровитель-
ного центра александр Крупнин.

Благодаря за работу, заведующая про-
филакторием Лариса Титова назвала имя 
каждого сотрудника. Коллектив здесь 
небольшой, но, как говорят пациенты 
профилактория, – мал золотник, да дорог.

не обошелся этот праздничный вечер 
и без творческих подарков. Юные вос-
питанники Дворца культуры «Северный» 
исполнили для виновников торжества 
танцевальные и цирковые номера.

пОлВЕКа  
на СТРажЕ зДОРОВЬЯ
В конце марта санаторий-профилакторий ОАО «Метафракс» 
отметил свой полувековой юбилей.
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Каждый город представил на выстав
ке то, чем славится наш край. Более 
700 экспонатов из 51 краевого музея 

собрались в  едином художественном про
странстве. Экспозиция, представленная 
Губахинским городским музеем, знако
мила посетителей выставки с  эволюци
ей Губахинской земли от древних времен 
к  настоящему  – от палеонтологических 
останков к современной промышленности.

– При ПодготоВке к  этой выставке 
возникла идея не просто показать наши 
музейные экспонаты, но привлечь и  самые 
крупные предприятия города – «Метафракс» 
и «Губахинский кокс», – рассказывает дирек
тор губахинского музея Татьяна Ковина. – и 
мы очень рады, что они не отказались.

В  рамках губахинской экспозиции была 
представлена выпускаемая «Метафраксом» 

продукция – пентаэритрит, уротропин, из
делия из полиамида. Стоит добавить, что 
наше предприятие  – одно из немногих, 
принявших участие в  такой масштабной 
выставке.

«За пять дней работы выставки музеев ее 
посетили более 20 тысяч человек. Про
грамма была очень насыщенной,  – делит
ся Татьяна Сергеевна, – здесь каждый мог 
найти себе интерес по душе».

на одной Площадке собрались 
сотрудники музеев со  всего края, музей
ные эксперты, гости из Москвы, Санкт
Петербурга, Самары, ярославля, ижевска, 
екатеринбурга, Алапаевска, КировоЧе
пецка и даже Баварии, которые общались, 
обсуждали, дискутировали на  «круглых 
столах», семинарах, показах документаль
ных фильмов.

для Посетителей были даны 43 
мастеркласса, проведены 83 экскурсии. 
для взрослых и детей прошел квест «Му
зейное путешествие», в  котором приня
ли участие 850 семей и  130 групп из об
разовательных учреждений. ежедневно 
на сцене работал кинотеатр. Концертная 
программа была составлена из номеров 
различных жанров, всего в  рамках вы
ставки выступили 17 творческих коллек
тивов.

– Надеюсь, что на  этом наше сотрудни
чество с  «Метафраксом» не закончится. 
Впереди у  предприятия несколько важ
ных исторических дат, а  значит, есть хо
роший повод интересно и  плодотворно 
совместно поработать,  – отмечает Татья
на Ковина.

ольга ВоТИнЦеВА

С О Б ы Т и е    выставка

МУзЕЙ плюс «МЕТаФРаКС» 
Со 2 по 6 апреля в Перми в рамках Российского года культуры прошла выставка-форум музеев 
Пермского края «Музей плюс», участие в которой принял и «Метафракс». 

Продолжение. начало на стр. 1

По достоинству оценят будущие жиль
цы также индивидуальное отопление. 
Согласно проекту, в  каждой кварти

ре будет отдельный двухконтурный газовый 
котел, работающий на  нужды сразу двух си
стем – горячего водоснабжения и отопления. 
Жители самостоятельно смогут контролиро
вать температуру в своей квартире.

генеральный подрядчик  – компания 
«МетаТрансСтрой» – уже приступил к подго
товительным работам. расчищена площадка 
под строительство. Отставание от графика 
работ составляет один месяц, но в летний пе
риод строители намерены его максимально 
сократить. К концу этого года объект должен 
быть полностью готов. и, возможно, вместе 
с новогодними праздниками жильцы нового 
дома отметят новоселье.

КВаРТиРнОЕ пОпОЛнЕнИЕ
«Планируется квотировать структур-
ные подразделения предприятия, 
чтобы руководители цехов и  подраз-
делений распределяли жилье среди 
сотрудников, в  которых наиболее за-
интересованы»,  – пояснил генераль-
ный директор ОАО «Метафракс» Вла-
димир Даут.
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Успех любого предприятия в первую 
очередь зависит от его сотрудни
ков. А когда в  компании работают 

крепкие трудовые династии, это говорит 
не только об ее успешности, но и стабиль
ности, и  высокой социальной ответствен
ности.

18 апреля во дворце культуры «Северный» 
прошло чествование трудовых династий 
предприятия. хорошей, доброй и  уже се
мейной традицией стало это мероприятие, 
на которое вместе собираются все предста
вители династий.

с каждым годом династий на  «Ме
тафраксе» становятся все больше. Молодежь 
приходит на завод, который строили их деды, 
развивали отцы. и пусть многое здесь из

менилось  – появились новые производства, 
оборудование сменилось на  современное, 
автоматизированы системы управления 
процессами, те опыт, мастерство, знания, 
любовь к профессии, к заводу сохраняются, 
приумножаются и передаются из поколения 
в поколение. и это очень ценно.

В своем выступлении заместитель генераль
ного директора ОАО «Метафракс» рашид 
Шакиров поздравил и поблагодарил за труд 
основателей трудовых династий, пожелав 
им здоровья, благополучия, заботы и тепла 
со стороны родных. Вместе с поздравления
ми основателям всех династий рашид Саи
дович вручил благодарности и премии.

общий трудоВой стаж всех династий 
предприятия насчитывает более тысячеле
тия. Самый большой стаж – 135 лет – у ди
настии Семериковых. Также больше ста 
лет в своей трудовой копилке имеют дина
стии Юрловых – Буториных, Комаровых – 
Чебоксаровых, Прусовских  – Скачковых, 
Пигилевых. Чуть менее ста лет у династии 

Николаевых – Бублик – Михайловых, Ше
стаковых – Кошелевых.

В  этот праздничный вечер представители 
династий также принимали поздравления 
от заместителя председателя профсоюзной 
организации предприятия Светланы Буто
риной и творческие подарки, исполненные 
фольклорным ансамблем «Медовый Спас».

ольга ВоТИнЦеВА

трудовые династии     П р е е М С Т В е Н Н О С Т ь

ОпыТ, МасТЕРсТВО, ВЕРнОсТЬ пРЕДпРияТию – 
Из пОКОЛЕнИЯ В пОКОЛЕнИЕ
Общий трудовой стаж всех династий, работающих на «Метафраксе», насчитывает более 
тысячи лет.

В  компании «Метафракс» насчиты-
вается 16 трудовых династий и  еще 
больше трудовых семей.
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Более тридцати конт
рольноизмерительных 
приборов каждый ме

сяц проходят поверку у  Та
тьяны ивановны. Какието 
нужно просто проверить, ну 
а  какимто требуется ее про
фессиональная помощь. Зная 
«начинку» и  особенности ра

боты каждого измерительного 
прибора, она любой из них из
лечит и «поставит на ноги». Вот 
такой приборный лекарь.

за 30 лет «пациентов» у Татья
ны ивановны побывало множе
ство. На смену выработавшим 
свой ресурс приходят современ

ные приборы, которые требуют 
внимательного изучения и  по
стоянного пополнения профес
сиональных знаний.

татьяна смолина  – не 
только опытный работник, но 
и  наставник со  стажем. Ма
стерством и  знаниями она 
охотно делится со  студентами 
УхТК. Не понаслышке зна
ет, как важны помощь и  до
брожелательное отношение 
коллектива в  первые рабочие 
недели. Она ведь и  сама на  за
вод пришла после окончания 
профучилища № 13, и в первую 
очередь именно коллеги помог
ли ей освоиться. Чувствовалась 
и  поддержка родных: на  пред
приятии в то время у Татьяны 
ивановны трудились отец, се
стры и  брат, практически вся 
семья.

начаВ работать, она сра
зу же заочно поступила в  Бе
резниковский химикомеха

нический техникум. Спустя 
четыре года к  специальности 
слесаря по КиПиА добави
лась еще одна  – техниктех
нолог. Но своему родному 
цеху и  дружному коллективу 
она осталась верна. А знания 
техникатехнолога не раз еще 
пригодились ей в прибороле
карском деле.

Несмотря на  точность своей 
профессии, Татьяна иванов
на – человек творческий. В сво
бодное время любит рисовать, 
пробует писать пейзажи пасте
лью. Несомненно, главные це
нители ее творчества  – внуки, 
которых у нее уже трое.

Не за горами огородная пора. 
С удовольствием займется она 
посадкой любимых цветов 
на даче, которые все лето будут 
радовать хозяйку и  ее родных 
яркими красками.

ольга ВоТИнЦеВА

С О Б ы Т и е    трудовые юбилеи

пРибОРныЙ «ЛЕКаРЬ»
Свой трудовой юбилей в этом году отмечает слесарь по КИПиА Татьяна Смолина. Вот уже три 
десятка лет работает она на Губахинском химическом заводе в цехе по обслуживанию и ремонту 
автоматизированных систем управления. 

еще один Вечер чествования юбиляров «Метафракса» состоялся 11 апреля. На этот раз виновниками торжества стали 93 сотрудника, от
работавшие на предприятии 30 и 35 лет. Тепло поздравил и вручил свидетельства юбилярам генеральный директор компании Владимир даут.
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Апассажирами космического корабля  
стали семьи Черемных, Федоровых, 
Малюта, Сенниковых, Лизуновых, 

Шипицыных, Марковых, демкиных, еске, 
Гапоновых и  Путинцевых. Чтобы стать на
стоящими космонавтами, им пришлось 
преодолеть немало испытаний.

После веселой зарядки дружный экипаж 
звездолета отправился на  Луну. даже де
тишки знают, что Луна – это спутник Зем
ли, и именно им пришлось исследовать ее 
поверхность, надев на себя «лунотопы».

Подошло Время для завтрака. Только 
взрослые совсем забыли, что еда у космо
навтов особая – в тюбиках и специальных 
баночках. Вот и  пришлось папам в  неве
сомости ловить яблоки и  есть их, не  ка
саясь руками. Попотели, толком не  поза
втракали, зато настроение подняли всему 
экипажу.

на марсе исПытания ждали и боль
ших, и маленьких путешественников. Пока 
ребятишки с  помощью ракеток и  воздуш
ных шаров проверяли на  планете состоя
ние невесомости, мамы и  папы строили 
на скорость ракеты.

На планете Юпитер мальчишкам и девчон
кам удалось полакомиться космическим 
мороженым, но прежде нужно было верно 
ответить на  вопросы викторины, посвя
щенной различным видам летательных ап
паратов. На планете Гор и Обрывов наших 
космонавтов ждала проверка на прочность. 
дети, мамы, а  потом и  папы поочередно 
тянули здесь канат. Накал эмоций и крики 
болельщиков были такими, что с гор сошла 
не одна лавина.

После музыкальной и веселой про
гулки по Звездной галактике путешествен
ников ждали испытания на планете Венера. 
Сквозь густой туман в специальных очках, 
чтобы лучше видеть, дети и взрослые про
бирались по  топям и  болотам (между ке
глями).

Во время своего полета космонавты встре
тили на  своем пути маленьких, но  очень 
талантливых звездочек дарью Никитину, 

Леру Козлову, Алису Лимонову (вокальная 
студия «Вариант»), которые подарили им 
свое творчество и космическое настроение.

настрой у  экиПажа был боевой, 
но  пришло время возвращаться домой, 
на  Землю, где путешественников с  подар
ками – играми для всей семьи – встречала 

начальник сектора управления персона
лом «Метафракса» Ольга еске.

Семейный выходной удался. и  празднич
ный день космонавтики получился увлека
тельным и веселым.

ольга ВоТИнЦеВА

КОсМиЧЕсКиЕ пРИКЛЮчЕнИЯ
12 апреля, в День космонавтики, в КСК «Энергетик» прошло уже ставшее традиционным 
мероприятие для работников «Метафракса» и членов их семей: «Всей семьей – во Дворец».  
Вместе с ведущими Лариком и Пантиком взрослые и детишки отправились покорять космические 
просторы и встретили на своем пути множество увлекательных приключений.

праздничное настроение     Э Т О  и Н Т е р е С Н О
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Э Т О  и Н Т е р е С Н О    спортивные победы

Желающих покатать шары на
бралось немало. Одиннадцать 
команд (55 человек) подготови

лись основательно, заранее придумав себе 
название и девиз. В результате на дорожки 
вышли «Веники», «дети метанола», «Мак
симум», «Поразиты», «Улыбка», «Красные 
перцы», «Позитив», «ежики в  тумане», 
«Нас не догонят», «Файер бол» и «Успех».

Побороться за главный приз турнира со
брались далеко не профессиональные 
игроки. На помощь новичкам приходили 
более опытные коллеги, которые с  удо
вольствием объясняли и демонстрировали 
технику игры. В  дружеской атмосфере ца
рили азарт, задор и воодушевление.

После игры прошла торжественная 
церемония награждения победителей 

и  участников. В  номинации «Золотая 
ручка»  – за максимальное количество 
очков среди женщин – лучшей стала Ар
пинэ езекян. «Твердой рукой и  зорким 
глазом» турнира (максимальное коли
чество очков среди мужчин) стал иван 
Феоктистов.

В номинации «Боулинггигант» побе
ду одержала команда «дети метанола», на
бравшая самое большое количество очков. 
Баллы в  командную копилку добывали 
иван Феоктистов, Арпинэ езекян, Наталья 
Градобоева, Наталья Алешина и Владимир 
Северин.

«за стремление к  победе» медали по
лучила команда «Максимум», набравшая 
минимальное количество очков, в том чис
ле изза технических сбоев на дорожке.

Претенденток на  победу в  шуточной но
минации «Ой, опять ноготь сломала!!!» 
оказалось сразу восемь. для определения 
обладательницы медали было решено про
вести дополнительный минитурнир, по
бедительницей которого стала Арпинэ 
езекян, выбившая страйк.

Самой запоминающейся командой за на
звание, девиз, атрибутику, сплоченность 
и  задор стали «Красные перцы»  – в  со
ставе Константина Чуракова, Маргариты 
илатовской, Натальи Старцевой, Натальи 
рязановой и Натальи Коровиной.

Турнир прошел на  волне позитива, и, как 
надеются участники, может стать хорошей 
корпоративной традицией.

Светлана КИроВА

заЧЕТныЙ СТРаЙК
28 марта в пермском клубе «Кристалл-IMAX» состоялся турнир по боулингу среди сотрудников 
торгового дома «Метафракс».

Вженском соперничестве интрига со
хранялась до самых последних мат
чей. и только в  упорном поединке 

с  командой «Вымпел» нашим баскетбо
листкам удалось поставить победную точку. 
Команда «Метафракс» в  составе Натальи 
Федоровой, Натальи Офицеровой, риммы 
давлетовой, Ольги Березиной, Натальи 
евстифеевой, Натальи якимовой, Марины 
Шадриной, Вероники Южаниной, Юлии 
дресвянниковой, Анастасии Веселовой  – 
на  первом месте, второй стала команда 
«Вымпел», третьими – баскетболистки НОЦ.

мужская сборная предприятия за
ранее обеспечила себе место на  верхней 

ступени пьедестала, обыграв все команды 
в  первом и  втором круге. Соперничество 
нашим баскетболистам составили вторая 
команда «Метафракса», молодежная сбор
ная «Вымпел», команды УхТК, Нового об
разовательного центра и  сборная сотруд
ников полиции «динамо».

каждая Победа давалась нам нелегко, 
особое сопротивление оказали динамовцы. 
Мастерство, вера в свои силы, а также про
шлогодняя победа в  городском кубке при
давали нашим спортсменам уверенности.

Команда «Метафракс» в  составе рашида 
Шакирова, дмитрия Гусева, Юрия ивано

ва, Сергея ищенко, Виктора Норова, Оле
га Тимофеева, Константина Кожевникова, 
руслана Маруняка, Олега Старкова и Олега 
Трушкина поднялась на первое место. Вто
рое место – у команды «динамо», третье – 
у молодежной сборной «Вымпел».

Сейчас наши баскетболисты активно трени
руются и готовятся к соревнованиям в рам
ках спартакиады росхимпрофсоюза, где их 
ждут серьезные и сильные соперники. Жела
ем команде «Метафракс» только победы!

Кирилл ПероВ

ДВОЙная пОБЕДа
Чемпионат Губахи по баскетболу среди мужских и женских 
команд завершился уверенной победой спортсменов 
«Метафракса».


